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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 31.03.2011 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:55 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

2. stv. Bürgermeister  

Herr Thies-Peter Kleinwort CDU Fraktionsvorsitzender ab 20.20 Uhr 
Frau Hannelore Kops CDU   
Frau Ellen Kruse CDU   
Herr Claus May SPD   
Herr Gerd Mettjes SPD   
Herr Reinhard Pliquet SPD 1. stv. Vorsitzen-

der/Bürgermeister, 
Fraktionsvorsitzender 

 

Frau Bürgermeisterin Bärbel Thiemann
 CDU 

Vorsitzende  

Herr Niels Thimm SPD  ab 20.40 Uhr 
Gäste 
Herr Niels Kuschka   
Herr Kay Stahl-Grzeschkowitz CDU   
Presse 
Uetersener Nachrichten  Frau Ellersiek 
Protokollführer/-in 
Herr Frank Wulff   
Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen   
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 18.03.2011 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
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Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 13 und 14      
der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
Die Tagesordnung laut Einladung wird gebilligt. 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

 1.  Verabschiedung eines Gemeindevertreters 
  
 2.  Verpflichtung einer neuen Gemeindevertreterin 
  
 3.  Bericht der Bürgermeisterin 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-

zung 
  
 6.  Nachwahl in gemeindliche Ausschüsse; hier: Rücktritt des Gemeindevertreters Kay Stahl-

Grzeschkowitz 
Vorlage: 157/2011/ND/BV 

  
 7.  Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 2. Halbjahr 2010 

Vorlage: 159/2011/ND/BV 
  
 8.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 160/2011/ND/BV 
  
 9.  Jahresrechnung 2010 Kindergarten Elternverein Neuendeich 

Vorlage: 161/2011/ND/BV 
  
 10.  Satzung der Gemeinde Neuendeich über Entschädigungen in kommunalen Ehrenämtern 

(Entschädigungssatzung); hier: IV. Nachtragssatzung 
Vorlage: 158/2011/ND/BV 

  
 11.  Vorstellung eines Projektes in Schlickburg 

Vorlage: 154/2010/ND/BV 
  
 12.  Verschiedenes 
  
 15.  Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
  
 
 

Protokoll: 

zu 1 Verabschiedung eines Gemeindevertreters 
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Herr Stahl-Grzeschkowitz hat seinen Rücktritt aus der Gemeindevertretung 
erklärt. Frau Thiemann verabschiedet Herrn Stahl-Grzeschkowitz und 
nennt seinen kommunalpolitischen Werdegang. Sie überreicht eine Ehren-
urkunde sowie einen Blumenstrauß und einen Wappenteller der Gemein-
de. Frau Thiemann bedauert das Ausscheiden und dankt für die gute Zu-
sammenarbeit. Herr Stahl-Grzeschkowitz erklärt, dass sein Ausscheiden 
nichts mit der Arbeit in der Gemeindevertretung zu tun hat. Es gehe viel-
mehr um die Bundes- und Landespolitik der CDU.      
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Verpflichtung einer neuen Gemeindevertreterin 
  

Frau Thiemann verpflichtet Frau Kruse auf die gewissenhafte Erfüllung 
ihrer Obliegenheiten und führt sie in ihr Amt als Gemeindevertreterin ein.     
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 3 Bericht der Bürgermeisterin 
  

Frau Thiemann berichtet wie folgt: 
 

 Im Vorwege zu dieser Sitzung hat der Finanzausschuss am 
03.03.2011 getagt. 

 Ab dem Schuljahr 2011/2012 ist die Grundschule Seester die für 
Neuendeich örtlich zuständige Grundschule. 

 Per 30.09.2010 zählt die Gemeinde Neuendeich 533 Einwohner. 
 Die Gemeinde Neuendeich hatte Bedenken bezüglich der geän-

derten F-Planung zur Ansiedlung von Gewerbe geäußert. Die 
Gemeinde Seestermühe hat nunmehr eine Überarbeitung der ge-
samten F-Planung beschlossen. 

 Der diesjährige Termin zur Verkehrsschau des Kreises fällt aus 
Kostengründen aus. 

 Am 28.02.2011 hat ein „Runder Tisch“ in der Gemeinde Neuen-
deich mit Gedankenaustausch zu den Straßen hinsichtlich Not-
wendigkeiten zur Unterhaltung, Sanierung und ggf. Neuklassifi-
zierung vor dem Hintergrund der Finanzierungsmöglichkeiten der 
Gemeinde stattgefunden. Frau Thiemann berichtet über Einzel-
heiten, die auch aus dem Protokoll zu entnehmen sind. Dieses 
Protokoll haben die Mitglieder der Gemeindevertretung bereits 
erhalten. 

 Für die geplante Erhebung der Küsten- und Hochwasserschutz-
abgabe gibt es nach wie vor keine konkreten Entscheidungen. 
Herr Jürgensen berichtet, dass der SHGT eine Erhebung über ei-
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nen Vorwegabzug beim Finanzausgleich favorisiert. Dieses wür-
de alle Gemeinden gerecht behandeln. Frau Thiemann berichtet, 
dass eine Erhebung auch anlehnend an die Hochwasserrisiko-
managementrichtlinie der EU möglich wäre. 

 Am 09.03.2011 hat ein Gespräch zwischen Vertretern der Feuer-
wehren, der Verwaltung und Politik stattgefunden. Es sei ein inte-
ressanter Austausch gewesen. 

 Die Tempomessung im Oberrecht hat ergeben, dass 72,3 % die 
Geschwindigkeit eingehalten haben. 

 Die Ausschreibung für die Arbeiten zur Sanierung des Radweges 
an der K19 laufen. Im Rahmen der Arbeiten wird auch das Glas-
faserkabel verlegt werden. Für die Gemeinde Neuendeich soll die 
Herstellung des Breitbandnetzes nunmehr anlaufen. Für Mai ist 
eine erste Informationsveranstaltung geplant. 

 Die Fertigstellung der energetischen Maßnahmen am Dörpshus 
verzögert sich weiterhin. Es ist eine neue Schließanlage notwen-
dig, da die neue fluchtsichere Tür mit der bisherigen Anlage nicht 
mehr funktioniert. Es gibt bereits ein Angebot für eine neue 
Schließanlage. Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss wird sich 
in seiner nächsten Sitzung mit dieser Thematik befassen. 

 Eine Bürgerin aus Schlickburg hat in einem Schreiben Maßnah-
men gegen den Hundekot in der Gemeinde gefordert. Alle Hun-
debesitzer haben mit dem Abgabenbescheid einen Infobrief er-
halten, in dem u.a. dazu aufgefordert wird, den Hundekot nicht 
liegen zu lassen. 

 Am 24.09.2011 findet das Erntedankfest statt. 
 Am 22.01.2012 ist ein Neujahrsgottesdienst mit Empfang der 

Gemeinde geplant. 
 
Nach dem Bericht der Bürgermeisterin berichtet Herr Pliquet über die Sit-
zung des Finanz- und Personalausschusses des Amtes Moorrege am 
14.03.2011. Im Anschluss an die Sitzung wurden die Wegenutzungsver-
träge mit der Schleswig-Holstein Netz AG unterzeichnet. 
Am darauf folgenden Wochenende war eine Abwasserpumpe in der Ge-
meinde ausgefallen. Die Probleme konnten schnell beseitigt werden. 
 
 

 Beschluss: 
 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen gestellt.    
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 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 5 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Zur Niederschrift zur Sitzung der Gemeindevertretung am 13.12.2010 lie-
gen keine Einwendungen vor.      
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Nachwahl in gemeindliche Ausschüsse; hier: Rücktritt des Gemein-

devertreters Kay Stahl-Grzeschkowitz 
Vorlage: 157/2011/ND/BV 

  
Durch das Ausscheiden von Herrn Stahl-Grzeschkowitz sind Neuwahlen 
notwendig. 
 
Die CDU-Fraktion schlägt vor, die Zusammensetzung von Ausschüssen 
wie folgt zu ändern: 
 
Finanzausschuss: 
Statt Herrn Thies Peter Kleinwort wird Frau Ellen Kruse den Sitz einneh-
men.   
Herr Thies Peter Kleinwort wird stellvertretendes Mitglied für Herrn Kay 
Stahl-Grzeschkowitz. 
 
Bauausschuss: 
Statt Herrn Stahl-Grzeschkowitz wird Herr Thies Peter Kleinwort Mitglied. 
 
Sozialausschuss: 
Frau Ellen Kruse nimmt ihren Sitz zukünftig als Gemeindevertreterin wahr. 
 
Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung: 
Für Herrn Thies Peter Kleinwort nimmt Frau Ellen Kruse den Sitz ein. 
   
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung wählt die Neubesetzungen und Änderungen für 
die Ausschüsse der Gemeinde Neuendeich entsprechend der vorgenann-
ten Vorschläge. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
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zu 7 Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 2. Halb-

jahr 2010 
Vorlage: 159/2011/ND/BV 

  
      
 
 

 Beschluss: 
 
Die Information der Bürgermeisterin nach § 4 der Haushaltssatzung für 
das II. Halbjahr 2010 wird zur Kenntnis genommen.  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 8 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 160/2011/ND/BV 
  

Nach einer kurzen Erläuterung durch Frau Thiemann beschließt die Ge-
meindevertretung wie folgt:      
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im 
Verwaltungshaushalt mit 9.562,81 € zu genehmigen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 9 Jahresrechnung 2010 Kindergarten Elternverein Neuendeich 

Vorlage: 161/2011/ND/BV 
  

Frau Thiemann geht auf die Jahresrechnung 2010 ein. Der Überschuss in 
Höhe von 1.385,39 € konnte durch einen höheren Kreiszuschuss von 
742,91 € sowie einen höheren Landeszuschuss für die Personalkosten 
von 4.146,79 € als eingeplant erzielt werden. Zurzeit ist der Kindergarten 
voll belegt.     
 
 

 Beschluss: 
 
Die Jahresrechnung 2010 des Elternvereins Neuendeich wird zur Kenntnis 
genommen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
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 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 10 Satzung der Gemeinde Neuendeich über Entschädigungen in kom-

munalen Ehrenämtern (Entschädigungssatzung); hier: IV. Nachtrags-
satzung 
Vorlage: 158/2011/ND/BV 

  
Es entsteht zu diesem Tagesordnungspunkt keine weitere Beratung.      
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, das Sitzungsgeld je Sitzungstag nicht 
zu erhöhen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 11 Vorstellung eines Projektes in Schlickburg 

Vorlage: 154/2010/ND/BV 
  

Frau Thiemann begrüßt Herrn Kuschka und erteilt ihm das Wort. Herr 
Kuschka präsentiert anschließend sein Konzept „Bullerbü in Neuendeich“. 
Es soll auf dem eigenen 5.400 qm großen Grundstück eine Ferienhaus-
siedlung mit 8-10 Holzhäusern entstehen. Zu den Häusern mit 80 qm 
Wohnfläche soll ein Grundstück über 400 qm gehören. Die Häuser sollen 
mit der Firma Richardsen gebaut werden und über eine überdachte Ter-
rasse, ein bis zwei Schlafzimmer, einen Kamin und bei Bedarf eine Sauna 
verfügen. Die Beheizung soll mit Erdwärme erfolgen. Herr Kuschka betont, 
dass die Kosten für die B-Planung, die Erschließung sowie Vermarktung 
der Häuser selbst getragen werden. Bisher seien noch keine konkreten 
Planungsschritte unternommen worden. Herr Kuschka stellt anschließend 
die sich aus seiner Sicht ergebenen Vorteile für die Gemeinde dar. Er 
nennt insbesondere die Erhöhung des Freizeitwertes und des Bekannt-
heitsgrades für Neuendeich. 
Nach den Ausführungen von Herrn Kuschka erläutert Frau Thiemann, 
dass die Gemeindevertretung nunmehr einen Grundsatzbeschluss darüber 
fassen sollte, ob man eine derartige Entwicklung für Neuendeich wolle. Es 
entsteht jedoch eine Diskussion, ob die Beratung und Beschlussfassung 
zu diesem Thema nichtöffentlich erfolgen sollte. Herr Thimm stellt den An-
trag, die weitere Beratung und Beschlussfassung nichtöffentlich zu halten. 
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die weitere Beratung und Beschluss-
fassung zu diesem Tagesordnungspunkt nichtöffentlich zu halten. 
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 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 2  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 12 Verschiedenes 
  

 Herr Pliquet berichtet, dass in der Straße Op`n Kamp dringend 
Gefahrstellen beseitigt werden müssen. 

 In der Straße Oberrecht sind laut Herrn Früchtenicht einige Stra-
ßenlampen defekt. 

 Der gemeindliche Trecker muss zur technischen Überholung. 
Frau Thiemann erklärt, dass das bitte an Herrn Krepelka weiter-
gegeben wird.  

 Herr Kleinwort berichtet, dass die Tische und Bänke im öffentli-
chen Raum von Grünbelag gereinigt werden müssten. 

 Frau Thiemann fragt nach einem Termin für den diesjährigen 
Seniorenausflug. Herr May antwortet, dass der Ausflug Anfang 
Juni stattfinden soll. Als Ziel wurde Büsum mit einem Besuch des 
Sturmflutmuseums festgelegt. 

 Im Finanzausschuss am 03.03.2011 hatte Herr Thimm die Ver-
waltung um Auskunft darüber gebeten, ob es vertragliche Rege-
lungen für die Glas- und Papiercontainer bezüglich Entleerungs-
zeiten, Säuberung und Stellplatzmiete gibt. Herr Thimm hat dazu 
bereits eine Antwort erhalten. Es gibt eine Vereinbarung über die 
Nutzung von öffentlichen Flächen für die Sammlung von Wert-
stoffen über Depotcontainer. Diese ist als Anlage 1 beigefügt. 

 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 15 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
  

Es sind keine Einwohnerinnen und Einwohner anwesend, so dass keine 
Öffentlichkeit hergestellt werden kann. 
 
Frau Thiemann bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt um 21.55 
Uhr die Sitzung.      
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 29.04.2011 
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(Bärbel Thiemann) 
 

Frau 
Bürgermeisterin
Herr 

(Frank Wulff) 
Protokollführer 

 
 
 


